

Ernesto Cazón García
Procurador de los Tribunales
Colegiado de Comercio
Plaza de España, 39-LUGO

El Progreso

Dr. R. López Pardo
Especialista en enfermedades de la piel
sífilis y vías urinarias
PLAZA DE ANCEL GERMÁN (ANTIGUA PLAZA DE SAN JUAN)

DIARIO DE INFORMACION

AÑOS - XXIV. N.º 12 608

LUGO, MARTES 10 DE NOVIEMBRE DE 1936

OFICINAS Y TALLERES: PROGRESO, 4

Nuestras tropas han progresado notablemente en el ataque a Madrid, finalizándose la jornada de ayer con éxito franco

Charla diaria de Queipo de Llano

Buenas noches, señores. El Gobierno de Madrid ha trasladado a Valencia, sin que las masas se dieran cuenta, que se enteraron cuando ya había llegado a la capital. Largo Canallero pudo proclamar en la que dice que el traslado obedece a conciliaciones de índole interna y a que los nacionalistas hacen prisioneros a los miembros del Gobierno, para que además, naciones los reconozcan. Este hecho no significa, como se ha dicho, que el Gobierno ni huida. (Naturalmente, que va a significar, esto no pensará los malintencionados. En Madrid dejaron una compañía de catorce o quince miembros, no he querido contarlos para no molestarlos. El Gobierno de Valencia consta de diechito miembros y el que radica en Barcelona, también está formado por otros cuantos. De modo que parte de la nación ya tiene buenos y numerosos gobernadores. El embajador de París ha hecho públicas unas declaraciones que afirma que el Gobierno se siente fortalecido en su deber y que dispone de grandes recursos del oro nacional, mientras que los fascistas no podrán tener ni un céntimo pase lo que pase y que aunque se tome Madrid la situación no cambiará. La expresión de "pase lo que pase" ya indica algo puesto que aseguran que no nos tenían. Parece ser que también se arrojarán el oro al mar, que llegase a nuestro poder. Noticias de París aseguran que nuestros simpatizantes se han dado de la amenaza de tirar el oro al mar, parte del cual está depositado en el Banco de Francia. Creo firmemente que una noticia de la cultura de Francia podría ser cómplice de la causa marxista y espero que cuando seamos dueños de Madrid y de los hijos de la patria, que por cierto ayer se entregaron el oro y que volaron las cajas del Banco de España, puesto que este metal resalta de compromisos internacionales y de los billetes emitidos muchos de los cuales están en poder de ciudadanos extranjeros. Como que es conveniente arrojarlo al mar porque en el fondo mismo no se podría contar y se sabría la falta de los millones que tienen guardados propietarios del robo los dirigentes marxistas. El señor Ortega y Gasset, el debe entender mucho de cosas, fusiles y demás material de guerra, puesto que está destinado para la compra del mismo. Si bien lo que hace es mandar a la guerra, como esos aviones rusos que cuentan con un motor americano y luego el resto parte hecho de hojalata. Chatarra, el receptor CASTILLA, oír todas las emisoras de radio. Estos camiones que cogimos en un barco pirata, donde algunas piezas venían atadas con bombas... Chatarra, como esos camiones que no sirven para nada, son viejos y tienen los cañones dilatados. El ministro de la Gobernación ha reconocido oficialmente que han tenido los rojos treinta y cinco mil muertos desde el avance de Talavera de la Reina. La radio de Madrid queriendo presentar tranquilidad de que no tuvo una emisión notabilísima. Decía que me gustan mucho las mujeres de Sevilla, pero nada de particular es exacto, pero añado que las turcas gustan mucho más. ¿Verdad que os va a durar muy poco? Lo que es la última es que se lo cojan más a los milicianos. No os preocupéis cuando se escuchen estas noticias que da constantemente habla de la cantidad de bajas que nos hicieron, que han triturado, etc., y que en el bando izquierdo han colocado a atacar a la columna de Castejón, siendo efectivamente heridos, pero averiguado el escaso número de combatientes con que se atacaba Castejón. Seguramente pesará un uno con diez. ¿Qué va a pasar cuando se coloquen todos

Comunicado y noticias oficiales

Continúa la progresión de nuestro avance a lo larga del Manzanares

LA SITUACION EL DOMINGO

BURGOS.—Comunicado oficial del Cuartel general del Ejército del Norte. Situación a las veintuna horas del día 8 de noviembre de 1936: La actividad de nuestras fuerzas se ha manifestado en el día de hoy en el frente de la Sexta, Séptima División y División de Soria, ocupándose al enemigo importantes posiciones en el alto de Barbosa (Espinoso de los Monteros), y Castejón de Henares, en el sector de Sigüenza, de la División de Soria. En el sector Norte de la Séptima División se ha progresado sensiblemente en dirección de El Escorial y en el sector Sur de la misma División siguen nuestras fuerzas ejerciendo presión sobre la capital por los frentes Sur, Suroeste y Oeste. El enemigo ha manifestado alguna actividad en los sectores de Huesca y Teruel, del frente aragonés. La situación de conjunto, sin modificación. En la zona de retaguardia, completa tranquilidad.

BOLETIN INFORMATIVO DEL CUARTEL DEL GENERALISIMO

SALAMANCA.—Boletín informativo del Cuartel general del generalísimo, con las noticias recibidas hasta las veinte horas del día 8 de noviembre de 1936: Quinta División.—En el frente de Teruel el enemigo atacó Celada, siendo rechazado y dejando en nuestro poder algunos muertos y una caja de granadas de mano. Sexta División.—En el frente de Vizcaya hubo alguna actividad de artillería enemiga sin consecuencias. En el frente de Santander el enemigo atacó Espinoso de los Monteros, siendo rechazado por nuestras tropas, que le persiguieron hasta sus propias trincheras desde el alto de Barbosa, que quedaron ocupadas por nosotros. Séptima División.—En el frente de El Escorial se ocupó Navalgamella. En el frente Sur de Madrid continuaron los progresos constantes de nuestras columnas, venciendo todas las resistencias que el enemigo oponía en la Casa de Campo, alcanzando los barrios próximos al Manzanares.

EL COMUNICO DO OFICIAL DEL LUNES

BURGOS.—Comunicado oficial del Cuartel general del Norte. Situación general a las veintuna horas de hoy, 9 de noviembre de 1936: La actividad desplegada por las fuerzas de este Ejército durante la jornada de hoy ha sido extraordinaria. Se actuó principalmente en los frentes de Aragón y de la Quinta División, sector de Lección, en donde fueron ocupados por nuestras tropas los pueblos de Montecalvario y Ermita de Santa Cruz. En el sector de Sigüenza, de la División de Soria, se realizó una importante operación, ocupándose los pueblos de Cendejas de la Torre, Cendejas de Enmedio, Cendejas del Padrastrero, Almadrado, Matillas y Vilaseca de Henares. En la Séptima División, en el sector del Norte continuó la presión de nuestras fuerzas sobre las posiciones enemigas de El Escorial, y en el sector Sur se progresa en el ataque a Madrid, luchándose en los barrios de la cintura de la capital y venciendo todas las sucesivas resistencias del enemigo. En el resto de las Divisiones, sin novedad. La situación persiste en su aspecto favorable creciente. En la zona de retaguardia de este Ejército la normalidad es completa.

BOLETIN INFORMATIVO DEL CUARTEL DEL GENERALISIMO

SALAMANCA, 9.—El Boletín informativo facilitado a las veinte horas del día de hoy por el Cuartel del generalísimo, dice lo siguiente: Ejército del Norte: Quinta División.—En el sector de Zaragoza se ha efectuado una operación en la que se hizo retroceder al enemigo, causándole importantes bajas, sin lamentar por nuestra parte ni una sola. Sexta División.—En el frente del Cantábrico hubo fuego de artillería y de fusilería, sin importancia. Entre el material recogido en este sector al enemigo en el día de ayer figura un cañón y una ametralladora. Séptima División.—En los barrios del Sur de Madrid continúa progresando el avance de nuestras tropas a lo largo del Manzanares, cogiéndose prisioneros en las primeras horas de la mañana a un comandante, diez oficiales y ochenta hombres de tropa. Esta misma columna en el resto de la jornada cogió ciento veinte prisioneros más y causó al enemigo un centenar de muertos. Varios intentos de reacción del enemigo fueron rechazados, causándole numerosas bajas. Octava División.—Sin novedades dignas de mención. División de Soria.—En el frente de Guadalupe se realizó una importante operación, cayendo nuestras fuerzas por sorpresa sobre las posiciones enemigas. Los rojos dejaron en el campo treinta muertos, armas, municiones y un camión de aerostación. Se ocupó la fábrica de cemento "El León", en donde había diez mil quinientas toneladas de cemento y setecientos de carbón. Ejército del Sur: Sin novedad.

GOLPE DE GRAN AUDACIA

Se fingen milicianos, penetran en el local de «Mundo Obrero» («El Debate»), destrozan la Redacción y se llevan documentos, ficheros y carnets

BURGOS.—Desde Madrid, comunican que varios nacionales, fingiéndose milicianos, penetraron en el local de «Mundo Obrero» instalado en los talleres de «El Debate», sorprendiendo a los empleados de servicio, destruyendo la Redacción y llevándose muchos e importantes documentos, incluso el fichero y los carnets. Unión Radio, hablando de esto decía que el asalto es obra de elementos de la quinta columna, de esa columna formada por elementos que se incorporarán cuando puedan a las columnas nacionales y que están realizando en Madrid golpes de audacia. Añade que el asalto reviste gravedad, porque los asaltantes facilitarán al enemigo los documentos llevados de la Redacción de «Mundo Obrero». Decía también que todo individuo al que le sea ocupado alguno de esos documentos, será fusilado.

Copia del escrito recibido de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Oviedo

Señor: Tras rudo asedio, que puso a Galicia, reincorporándola a su prestigio histórico. En Galicia, los hombres que en la lucha en la batalla, y en Galicia también, el desprendimiento, la liberalidad, la inigualada que han convertido a esa región en madre nutricia de nuestro país. Galicia, señor presidente, ha cumplido la máxima de que la vida no merece ser vivida sino por el bien que permite hacer y puede tener, como nadie, la satisfacción suprema que reporta su heroísmo y sus virtudes. Pero no ha de ser únicamente ese contento interior el que experimente Galicia. Parejo con él, Oviedo tiene el deber de mostrar y lo muestra por este mensaje, su gratitud a la región gallega y os ha elegido para que hagáis llegar a todas las Cámaras de esa patriótica comarca y ese pueblo magnánimo y heroico la expresión sincera y emocionada de nuestro leal y sincero reconocimiento. Vuestra conducta en los tiempos difíciles ha patentizado vuestro amor y vuestro heroísmo. Asturias os corresponde por nuestro conducto con lo único que puede ofrecer en estos momentos de angustia: con su gratitud y con su afecto, y espera, con fe en Dios, un porvenir luminoso en que el recuerdo de las glorias pretéritas, la común voluntad presente y el mismo programa futuro haga de España la nación venturosa y próspera que anhelamos construir. ¡Viva España! ¡Viva Galicia! Oviedo, 21 de octubre de 1936. El presidente, José Cuesta. El secretario, J. Cabeza. Señor presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de la Coruña.

LA V.D. EL PROGRESO

Una Patria
Un Estado
Un Caudillo

Lea Vd. EL PROGRESO periódico exclusivamente informativo.

La Junta de Defensa de Madrid se reunió el domingo y su acuerdo más importante ha sido el de publicar un Boletín

BURGOS, 9.—El domingo a las cinco de la tarde se celebró una reunión en el ministerio de la Guerra, asistiendo el general Miaja, Niche, Bilbao, Angel Peña y Carrillo, cambiando impresiones acerca de la formación de la Junta de Defensa de Madrid. A la salida facilitaron una nota dando cuenta de la formación de dicha Junta, que queda constituida en la forma siguiente: Presidencia, el general de la División; secretario, un socialista; Guerra, dos comunistas; Orden público, dos de los Juventudes Marxistas Unificadas; Pro-

La situación en Madrid es angustiosa

BURGOS, 9.—Los periódicos portugueses publican la noticia facilitada por sus corresponsales de que desde hace dos días faltan alimentos en Madrid. Los tiroteos en las calles son frecuentes, y nadie se atreve a salir a la calle, pues los milicianos disparan por menos de nada, incluso contra las personas que se aventuran a asomarse a los balcones. El "Mundo Obrero" publica un artículo en el que comenta el envío de material de Rusia, y a tal efecto dice que no hay que hacerse ilusiones, pues para luchar eficazmente contra los nacionalistas sería preciso tener un valor del que están muy lejos las milicias populares.

Comentarios de la Prensa Francesa

BURGOS, 9.—El diario de París "Le Temps" publica la noticia de que el Gobierno rojo español ha abandonado Madrid, dejando allí únicamente a un comisario de guerra. El Gobierno — agrega — se ha establecido en Valencia, con lo que pronto habrá en España dos Gobiernos: el de Franco, que se instalará en Madrid muy en breve y otro en Valencia, que sólo representará al Frente Popular y tendrá autoridad sobre una porción muy pequeña del país. "L'Emancipation" publica un artículo atacando los manejos comunistas en Francia. Dice que la alianza franco-

Un interesante relato de la caótica situación porque se atraviesa en Almería

CORDOBA, 9.—Verdaderamente han sido pocas las noticias que hasta ahora se han publicado, relativas a la situación de Almería, que no se salvó de los marxistas por la indecisión de unos y la traición de otros, que ahora están pagando con sus vidas, ya que el día 18 de julio había en aquella población un número de hombres suficientes dispuestos a salvarse. Un viajante de comercio que salió de Almería a fines del mes de octubre nos ha hecho las siguientes declaraciones: El día 18 de julio se supo la noticia del movimiento e inmediatamente muchas personas se ofrecieron en el cuartel de Ametralladoras; pero el teniente coronel don Manuel Huertas Topete les contestó que se trataba de un movimiento militar y por lo tanto solamente los militares debían de actuar. Así llegó el día 21 de julio y se declaró el estado de guerra. Entonces el gobernador civil, Juan Peinado, llamó a los pueblos y llegaron miles de obreros armados. Del 18 al 21 pudo la Guardia civil contener los desórdenes, pero luego se vio en la necesidad de refugiarse en el cuartel. Los soldados de ametralladoras eran partidarios del movimiento, tropezándose con la actuación traidora de un comandante y un capitán partidarios del Frente Popular, que aprovechándose de la indecisión de las autoridades militares hicieron volver a los soldados, que ya se habían lanzado a la calle, a los cuarteles. Los carabineros estaban en su mayoría al lado de los rojos. Días después la Guardia civil salió de nuevo a la calle, locándose con gorros iguales a los de los carabineros, con objeto de sembrar la indecisión entre los obreros, pero ante el gran número de mar-

NACIONALIZACIÓN DEL PROLETARIADO

Las palabras son, las que en este artículo, que sintetiza las misiones que por el seno de ellos, en el seno de ellos, misión que se realiza con más afán que el proletariado de los países que es donde más se realiza el virus del marxismo...

Relación de gobernadores civiles de las provincias ocupadas

- Alava.—Don Gándido Fernández Icharo, coronel de Infantería. Avila.—Don Luis Rubio Méndez, comandante de Caballería. Asturias.—Don Antonio Aranda, general de brigada. Badajoz.—Don Mariano Díaz de Liano y Facio, comandante de Infantería retirado. Baleares.—Don Mateo Torres Bestard, comandante de Infantería. Burgos.—Don Antonio Almagro Méndez, teniente coronel de Infantería retirado. Cáceres.—Don Fernando Vázquez Ramos, comandante de la Guardia civil. Cádiz.—Don Eduardo Valera Valverde, teniente coronel de Caballería. Córdoba.—Don José María Alcázar, capitán de Caballería. Coruña.—Don Francisco de la Rocha Riedel, coronel de Ingenieros de la Armada. Granada.—Don José Valdés Guzmán, comisario de Guerra de segunda. Guipúzcoa.—Don José María Arellano Igea, jefe superior de Administración. Huelva.—Don Gregorio de Haro Lumbreras, comandante de la Guardia civil. Huesca.—Don Pedro Morales, ingeniero de Caminos. Las Palmas.—Don Gonzalo Fernández de Castro, magistrado de Audiencia. León.—Don Carlos R. de Rivera Gastón, coronel de Artillería retirado. Logroño.—Don Emilio Bellod, capitán de Artillería. Lugo.—Don Ramón Bermúdez de Castro, comandante de Caballería. Navarra.—Don Modesto Font Campos, jefe de administración de tercera clase. Orense.—Don Manuel Quiroga Macías, teniente coronel de Infantería retirado. Palencia.—Don Alfredo Arellano Muñoz, teniente coronel retirado. Pontevedra.—Don Ricardo Macarrón Pindo, teniente coronel de la Guardia civil. Salamanca.—Don Ramón Cibrán Finot, coronel de Caballería retirado. Segovia.—Don Joaquín España Cantos, comandante de la Guardia civil. Sevilla.—Don Pedro Parias González, comandante de Caballería. Soria.—Don Ramón Enrique Casado, jurídico militar. Tenerife.—Don Julio Fuentes Serrano, coronel de Artillería retirado. Teruel.—Don Martín Rodríguez Suárez, magistrado de la Audiencia. Toledo.—Don Silvano Cirujano Cirujano, comandante de Infantería. Valladolid.—Don Joaquín García de Diego, teniente coronel de la Guardia civil. Zamora.—Don Raimundo Hernández Gómez, teniente coronel de Infantería. Zaragoza.—Don Julián Laserra Luis, comandante de la Guardia civil.

LA «NEUTRALIDAD» DE BLUM Una acusación de la Cámara de Comercio francesa, de San Sebastián, contra el Ministerio de Comunicaciones de Francia

El presidente de la Cámara Francesa de San Sebastián, Mr. Lonit, ha dirigido al presidente del Consejo de aquella nación Mr. Blum, la siguiente carta: Mr. León Blum, presidente Consejo ministros. París. Señor presidente: Estimo de mi deber atraer muy particularmente su atención sobre la anera única como su ministro de Comunicaciones coprende la no intervención en España. Dos hechos: Hace quince días, el vapor del Frente Popular «Galerna», procedente de Bayona, era capturado por los nacionales españoles cuando se dirigía a Bilbao. Llevaba 150 sacos de correspondencia, una parte de la cual estaba destinada a las numerosas regiones ocupadas por los nacionales. Varias cartas iban dirigidas al general Franco! Los servicios de Comunicaciones no podían, sin embargo, ignorar que Bilbao estaba ocupado por el Frente Popular y que, por consiguiente, esas cartas dirigidas a Burgos, Valladolid, Salamanca o cualquier otra región liberada, no podían llegar a su destino más que por una feliz casualidad. No hay en esto, señor presidente, una intervención intencionada? A consecuencia de la parcialidad culpable de Comunicaciones, me ha sido ocasionado un serio perjuicio, del que reclamaré ante los tribunales. Dos cartas para San Sebastián, depositadas por mí mismo en el correo de Bayona el 18 de septiembre último, han sido, según confesión del empleado de Correos de esta ciudad, dirigidas a Barcelona y de allí a Madrid. Estas cartas no han llegado todavía, y claro está que se ha hecho todo lo posible para que no lleguen jamás a su destino. También en esto, señor presidente, ha habido «intervención intencionada». ¿Sabe usted cuál ha sido, en ciertos casos el resultado desastrosos de la violación intencionada de la correspondencia por su ministro de Comunicaciones? Nada menos que llevar a golear honradas ante el piquete de ejecución. No exagero nada. El hecho es, desgraciadamente, exacto. Nuestro Gobierno tiene sobre su conciencia haber hecho fusilar a honrados españoles. Llamo también su atención, señor presidente, sobre el daño considerable que ocasiona a los intereses franceses la supresión de las relaciones ferroviarias, postales y telegráficas con una gran parte de España. La exportación francesa a este país, muerta desde hace varios meses, encuentra dificultades considerables para revivir mañana, si el Gobierno francés no hace cesar urgentemente semejante estado de cosas. Ya he señalado esta situación al señor cónsul de Francia en San Sebastián, en una carta de fecha 15 de octubre último. He comprobado que nada se ha hecho. Es deplorable que sea el Gobierno francés el único que continúa, con el de Coscú, sosteniendo al Gobierno fantasma de Madrid-Breeloa. En la esperanza de que tenga usted a bien dar a su política hacia España una orientación más favorable a los intereses franceses, reciba usted, señor presidente, la seguridad de mi distinguida consideración. Firmado: Educ. Lonit, Industrial en San Sebastián, Consejero del Comercio de la Cámara de Comercio Francesa de San Sebastián.

CARTA DE ROMA

Melódicamente, según las directrices trazadas de antemano por Mussolini, al acabar la temporada de las lluvias en Etiopía, las tropas italianas han reanudado las operaciones para la ocupación total del territorio. Es que en toda la Italia fascista procede con método y con reglas que pueden ser calificadas de romanos; en efecto, fueron los romanos los que sustituyeron a la voluntad voluble de los jefes accidentales las reglas y los métodos que aun hoy subsisten, por ejemplo en el Derecho. Así en estos días el jefe del Gobierno italiano, ha designado el comisario general de la Exposición Universal, que se celebrará en Roma en el año 1941; y el Duce ha trazado además el programa fundamental del certamen pudiéndose contar de antemano que como en el caso de manifestaciones anteriores todo estará listo para la fecha indicada y con fiereza al plan trazado. Este aspecto de la sujeción estricta a un plan preparado de antemano, aun con la necesaria elasticidad para los detalles, es una de las características de la Italia fascista y explica en gran parte sus éxitos, tanto en la política interior como en la internacional. Además de contar con una inteligencia privilegiada como la de Mussolini al que todos sus biógrafos atribuyen una extraordinaria facultad de asimilación de los detalles más especializados, injertándolos sobre un fondo de un sentido práctico que no excluye una honda inspiración ideológica, el sistema del mando único y de la coordinación de los esfuerzos es el único que permite alcanzar grandes resultados, si no tuviera tantas otras virtudes bastaría esta sintonización de los esfuerzos de los individuos separados en la obra común para conferir al fascismo una importancia enorme. Mientras atiende a sus problemas interiores Italia no descuida la política internacional y en efecto la visita del conde Ciano a Berlín, ha quitado el sueño a más de un político extranjero de los que pretendían ser los árbitros de Europa. Basta ver la importancia que

Lechería Moderna Manuel Becerra, 19-Tel. 70

za a preguntarse cómo es posible que un régimen que se le presenta como abominable, en cambio da tan buenos resultados para los pueblos que lo adoptan, acabando con las luchas interiores que agotan a los pueblos y que impiden su progreso con beneficio de unos pocos mangoneadores al servicio de Iextranjero. A. RIMONDI Roma. (S. P. E. S.—Servicios de Prensa Española y Suramericana)

Remedios Díaz

Viuda de Vilas Profesora en partos y auxiliaren medicina y cirugía Ex alumna de los doctores Roques y Varela Radio. Con dos años de práctica en la Maternidad de Santa Cristina y Facultad de San Carlos de Madrid Ofrece sus servicios dentro y fuera de la capital Domicilio: Ronda de La Coruña, 84-primerosente a la Puerta de San Fernando) Se OFRECE profesor francés, de nacionalidad francesa. Precios económicos. Con varios años de enseñanza. Las lecciones a domicilio. Para informes en este periódico.

ALANGE Y EL EJÉRCITO

La línea de España de las masas ha comenzado la movilización de sus militantes de la línea, de acuerdo con las instrucciones emanadas de la línea militar. España de las masas ha tenido siempre una inflexible de conducir improvisar servicios ni pases, y mucho menos aún, momentos en que España comprometida en una muerte, por la reconquista del suelo patrio, contra la línea roja, y es por eso que de ordenar la incorporación de sus militantes, aun cuando actividades de retaguarda exigido de éstos una absoluta compenetración con sus dotarías de la preparación necesaria. También indispensable dedicarse servicios para los cuales eran capacitados de acuerdo sus actividades en la vida y esta labor de selección minuciosa para que sus sean de una absoluta movilización comenzará con los dedicados a escoltas y vigilancia en trenes, material circulante y aeródromos, y al hacerlo así ha destinado a estos servicios, única y exclusivamente, aquellos que reúnen las condiciones requeridas para ello. Esta movilización continuará paulatina y seguidamente en forma ininterrumpida hasta llegar a la completa ocupación de todos los afiliados, de acuerdo siempre con las autoridades militares, en todas las actividades y servicios que se hayan de cumplir y a medida que las circunstancias lo exijan, dedicándolos siempre a servicios de una absoluta y reconocida utilidad. Todas las especialidades serán aplicadas esmeradamente, y estamos seguros que el rendimiento que se obtenga será absoluto, por la disciplina inflexible que preside nuestra actuación. Seguiremos comunicando todas las noticias complementarias que sean necesarias, a medida que la movilización de la Segunda Línea de Falange Española de las J. O. N. S. se prosiga. ¡ARRIBA ESPAÑA!

El Ropero Normalista del soldado

Recaudado por las señoras normalistas en Lorenzana: José Yanes, 2 pesetas; Manuel Fernández, 0,50; María Alonso de Rodríguez, 5; José Pérez Novo, 4; un español, 1; José Ron, 2; el secretario, 3; un marino, 1; el jefe de Milicias, 2; sin nombre, 1; María Fernández, 1; Quirico López, 0,25; el señor alcalde, 5; viuda de Marcelino Revelión, 5; un falangista, 2; señor Reigosa, 1; un voluntario, 1; Perico de los Palotes, 2; Camilo Iglesias, 0,25; Juan A. Fernández, 1; José Andión, 1; Francisco Ron, 0,50; Antonio Ron, 0,20; José Rodríguez López, 10; Manuel Rodríguez, párroco de San Jorge de Lareo, 5; Padres Benedictinos, 5; Manuel Bermúdez, 0,70; Felicia de Lozano, 2; Ramona García de Devén, 1,70; Sara Fernández, 0,50; María Otero, 0,50; Emilia Iglesias, 5; Angel Díaz, 1; Benito Cuadrado, 0,30; Raquel Fernández, 1; señora del Río, 1; Josefa Yáñez, 0,50; Eliseo Acevedo, 2; viuda de Juan A. Rodríguez, 1; Angel Gómez, 5; Dolores, 0,25; Cristina Freire, 2; Carmen Freire, 2; Antonio Ares, 3.—Total 91,15 pesetas. Anúnciese Vd. en EL PROGRESO

PERDIDA

de un rosario de nácar desde la iglesia de la Nova a Santo Domingo o San Roque. Se ruega lo entreguen en esta Administración.

El estómago es el manantial de alegría de la vida. Guídelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS

Para los conductores de vehículos de motor mecánico

Por tratarse de un asunto de interés, especialmente para los que soliciten permisos de conducir vehículos de motor mecánico, el Ingeniero Jefe de Obras públicas de esta provincia nos ruega la inserción de la siguiente circular: "Junta Técnica del Estado.—Comisión de Obras públicas y Comunicaciones, núm. 79.—Circular a todas las Jefaturas de Obras públicas de la zona en poder del Ejército. Con el fin de no interrumpir la concesión de carnets de conducción de automóviles se tendrá en cuenta las siguientes reglas: a) El certificado de buena conducta será expedido por el alcalde de la localidad. b) El certificado de penales exigido por el actual Código de la circulación se sustituirá con el expedido por el Juzgado municipal. (Circular de la Comisión de Justicia de 25 del corriente, "Boletín Oficial" del 27, número 13). c) El certificado que se expedia por el Ministerio de Obras públicas, de no poseer otro carnet o sanción, serán sustituidos por una declaración jurada en la Jefatura de Obras públicas. Los carnets serán expedidos con carácter provisional, debiendo canjearse por los definitivos cuando las circunstancias permitan proveerse de los documentos precisos. Burgos, 31 octubre de 1936.—El presidente, Mauro Serret.—Señor Ingeniero jefe de Obras públicas de Lugo".

LA SEÑORA D.ª Amadora Rodríguez López Falleció en la madrugada de ayer a los 33 años después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. D. E. P. Su desconsolado esposo D. José Otero Reija; su hija Pepita, su madre D.ª Carmen López, tíos, primos y demás familia Ruegan a sus amistades y personas piadosas encomiendan a Dios el alma de la finada y asistan a la función de entierro que tendrá lugar hoy domingo, a las once, en la iglesia parroquial de San Pedro y a la conducción del cadáver que se celebrará a las cuatro de la tarde de hoy, desde la casa mortuoria, Ruanueva núm. 24, al cementerio general, favor que agradecerán vivamente. Lugo, 8 de Noviembre de 1936.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Manuel Varela Saavedra (Cosme) GUARDIA MUNICIPAL Que falleció el 10 de noviembre de 1935 después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad D. E. P. Su esposa, D.ª Francisca Quintás Vázquez; sobrinos y demás familia, Suplican a las personas piadosas y de su amistad lo tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir a dicho funeral que tendrá lugar el próximo martes, día 10, a las once de la mañana en la iglesia parroquial de Santiago (Nova); favores que agradecerán eternamente. Lugo, 8 de noviembre de 1936.

EXTRAVÍO PERDIDA

La persona que hubiese encontrado un chaleco nuevo extraviado en el trayecto comprendido entre Hielo-Bar (San Marcos), y la Comisaría de Vigilancia (Bolaño Rivadeneira), se le ruega lo entregue en dicho bar, en donde se le gratificará.

Eduardo Rodríguez Fernández Especialista en enfermedades del ESTOMAGO, INTESTINOS e HIGADO Rayos X, ultravioleta.—Dietaria, laboratorio Domingo, 11-2.º.—T. 300.—CONSULTA DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

Peluquería Somoza Plaza de España, 11-1.º (Soportales) Peluqueros independientes para señoras y caballeros CALIFICACIÓN CENTRAL Peluquería moderna, con arreglo a los últimos adelantos. Higiene perfecta. Servicio esmerado a cargo de personal competente y cualificado. Precios módicos. Hacén toda clase de servicios propios del establecimiento, que el propietario ofrece al público en general. Teléfono, núm. 336

CLÍNICA T. NÚÑEZ CORDERO Médico cirujano especialista Ex-practicante numerario del Gran Hospital de Santiago MEDICINA GENERAL Enfermedades de la PIEL, VENEREO, SIFILIS y propias de la MUJER NEURASTENIA — IMPOTENCIA — ELECTRICIDAD MEDICA Consulta de diez a una y de cuatro a seis SAN ANDRES, 117-2.º LA CORUÑA

SECCION DE ANUNCIOS BREVES Estos anuncios se reciben hasta las nueve de la noche

Arriendos

ALQUILA un piso de nueva construcción. Informes en la Ronda de la Coruña, 7A. SE VENDE una cortina y huerta sita en el lugar de la "Regua" extramuros de esta ciudad, cercada sobre sí, su mensura 48 áreas. Contiene un pozo y molino aéreo con depósito para riegos, tiene sus entadas por el callejón de los "Pajarillos" y por la carretera de Fonsagrada, lugar de la Chanca. Para informes, Rua Nueva, 4, bajo. SE VENDEN baratísimos piano-piano Sleyr-Dnart, con musicales, Vitrina Luis XVI y reclinatorio caoba. Informarán en esta Administración.

Traspasos

EN INMEJORABLES condiciones y por tener que ausentarse, se traspasa tienda de ultramarinos bien situada. Informes en la Administración de este periódico. VENTAS SE VENDE una moto-sicdecar marca B. S. A., y un piano en la calle García Abad, 8. En la misma informarán.

ALQUILA un piso de nueva construcción. Informes en la Ronda de la Coruña, 7A.

SE VENDE una cortina y huerta sita en el lugar de la "Regua" extramuros de esta ciudad, cercada sobre sí, su mensura 48 áreas. Contiene un pozo y molino aéreo con depósito para riegos, tiene sus entadas por el callejón de los "Pajarillos" y por la carretera de Fonsagrada, lugar de la Chanca. Para informes, Rua Nueva, 4, bajo. SE VENDEN baratísimos piano-piano Sleyr-Dnart, con musicales, Vitrina Luis XVI y reclinatorio caoba. Informarán en esta Administración.

SE VENDE una cortina y huerta sita en el lugar de la "Regua" extramuros de esta ciudad, cercada sobre sí, su mensura 48 áreas. Contiene un pozo y molino aéreo con depósito para riegos, tiene sus entadas por el callejón de los "Pajarillos" y por la carretera de Fonsagrada, lugar de la Chanca. Para informes, Rua Nueva, 4, bajo.

SE VENDEN baratísimos piano-piano Sleyr-Dnart, con musicales, Vitrina Luis XVI y reclinatorio caoba. Informarán en esta Administración.

SE VENDEN

Un molino de viento completamente nuevo y sin desembalar, conforme vino de fábrica, y un torno mecánico seminuevo con bancada prismática. Dará razón don Pedro Vila Gandoy. Manuel Becerra 16. OCASION! Se vende una Registradora Nacional y una báscula marca Berkel, todo en perfecto estado de uso. Informará Gustavo Armesto, Castelar, 6, bajo.

SE VENDE la casa de la Avenida de Montero Ríos, núm. 18 (Calles 3.º), compuesta de un bajo y dos pisos altos de moderna construcción, con patio y huerta a su parte posterior, precio reducido. También se vende café-bar por no poder atender su dueño, con un local moderno en el sitio más céntrico de esta capital. Para informes en el Café Bar Norte, Doctor Castro, núm. 8.

CONSULTORIO Médico Quirúrgico a cargo del médico González Teijeiro. Medicina general, especialidad en enfermedades de la mujer, niños y partos. Consulta de once a fíos y de cinco a seis. Consultas reservadas horas convencionales. Conde Pallares, 5 bis, principal. Anúnciese Vd. en EL PROGRESO

CONSULTORIO Médico Quirúrgico a cargo del médico González Teijeiro. Medicina general, especialidad en enfermedades de la mujer, niños y partos. Consulta de once a fíos y de cinco a seis. Consultas reservadas horas convencionales. Conde Pallares, 5 bis, principal.

Anúnciese Vd. en EL PROGRESO

En Lugo, capital,
250 pesetas al mes
Fuera, 750 pesetas
trimestre

VENTA

Número suelto del
día, quince centimos
Atrasado, veinticin-
co centimos

Boletín periódico del Requeté de Lugo

Con el título "El Requeté, soldado místico de la España nacionalista", publica el periódico francés "Le petite Parisien" un interesante artículo que con gusto reproducimos.

Dice así: "Dejamos por un instante la cuestión particular de la persona del Príncipe. El soberano puede morir, el tradicional sobrevive. El principio tiene más importancia que el Príncipe. Vamos a tratar de dar una noción concreta del ideal tradicionalista."

El gran animador del tradicionalismo militante, al que la España nacionalista debe estos bravos batallones de Requetés, que desde el primer día se han extendido del corazón de Navarra hasta los frentes don Manuel Fal Conde, declara:

"Estos Requetés que veis en las manos de los Requetés, no son unas armas que estos voluntarios, han ido, simplemente, sin más ceremonias, a buscar el depósito de armamentos. La entrega del arma, para nosotros, constituye una verdadera investidura."

Constituye una prueba de que nosotros estamos seguros del hombre que la lleva, seguros de su alma como de sus músculos y de sus nervios. Es una prueba de que tenemos tanta confianza en su fe como en su fuerza y destreza. No es Requeté quien quiere. Exigimos cierta clase de conciencia por encima de la buena voluntad."

Estas y otras frases parecidas son las que llenan las páginas de un librito tan querido por el soldado tradicionalista cual se ha encontrado no pocas veces junto al Rosario, en las manos crispadas de un voluntario agonizando entre los espinos."

Su lectura es emocionante y llena de sorpresas. En el se da cuenta, ante todo, que el "Bravario del Requeté", publicado con la autorización del Arzobispo de Burgos, no ha sido escrito por un sacerdote "y menos por un capellán castrense". Es el libro del soldado católico en campaña, escrito por un jefe anónimo.

Este autor define al Requeté: "Soldado de la santa tradición, con sus virtudes radicales: piedad profunda, serenidad y vigilancia, valor e impetuosidad, alegría y amor". Este soldado debe ser en todo "deslumbrador como su roja boina".

Se le dice: "Quién ha nacido puede morir bien. Toda muerte es buena si nos abre las puertas del cielo. La muerte en el campo de batalla, es la muerte ideal de las almas grandes". Herido en un combate, el Requeté conoce su deber, su vanguardia: "Reclamamos un confesor. Si este socio es imposible, hacer un acto de contrición perfecta y remitirse con confianza a la misericordia divina". Así, armado moralmente y de hecho, el Requeté luchará, "para el bien de España, el Sagrado Corazón, la Virgen del Pilar, los Santos españoles... ¡Viva España!"

Cada cual que piense lo que quiera de un texto tan apartado de nuestra "teoría". Al menos deberá admitirse que aquellos para quienes estas palabras tienen un sentido absoluto, irán al fuego... "enchidos de alegría", opinando esta misticidad guerrera a la rudeza militar.

Así se forma el espíritu de estos soldados que tantas veces he visto lanzarse al ataque a los gritos de: "¡Viva Cristo Rey! ¡Viva la muerte!" y que se echaron sobre los defensores de Irún, al grito de: ¡Vive María!

Andrés SALMON

Donativos para el altar

Anterior, 1.316 pesetas. María de la Concepción Domínguez Senra, de González, 2; Aurora González Domínguez, 2; Manuel Valiña Vidal, 1; Manuel Iglesias Mourenza, 5; Manuel Crespo y Alicia Fernández de Crespo, 5; José López y familia, 5; un grupo de muchachas de servicio, 11; Ramonita Carro, 5; Jesús Rodríguez Yebra, 2; Pedro López Rubín, 1; Manuel Martínez Rivera, 1; Marcelino Fernández, 1; Mariana Fernández, 1; María del Carmen Martínez Fernández, 1; Atlano Martínez, 5; Josefina Castro, 1; Genoveva Sio Rodríguez, 1; Luis Troncoso, 2; Julia Arias, 1; Jesús Fernández Corral y señora, 2; un pelayo, 2; Teodoro Cortina Toural, 1; Jesús Pardo García y señora, 5; viuda de García Murga, 2; Esperanza Rodríguez, 0,50; Josefa Castro, 0,50; Justa Carreira, maestra nacional, 5; Aurora Senra y sobrinas, 5; una señora, 1; Darío Vila López y señora, 5; Enrique Rodríguez Arias, 1; Clemente Engroz Quintana y hermanas, 5; Antonio Rodríguez Alonso (Lorenzana), 5; Viuda de Constantino Prieto, 5; José Pardo y Pardo Montenegro y señora, 5; señora de García Ojeda, 2; Germán Jato y señora, 2; Dolores Fuentes de Rodríguez, 1; Virginia Rodríguez, 1; Angel Cobas, 1; Carmen Carbarcos, 1; Dositeo Villavella, 2; Beatriz Pérez Lugilde, 1; Adela Pérez Lugilde, 1; María Castedo y María López, 2; Arita Fernández Ríos, 1; Isabel Ríos Salazar, 1; Rosa Fernández de Barreiro, 1; Dolores Vón Díaz, 1 pesetas. Suma 1.437 pesetas.

Donativos para los Requetés

Atilano Martínez, 5; Manuel Mayanda (Cerezo), 7; Emi-

DEL GOBIERNO CIVIL

Contestando un telegrama

Gobernador civil de Lugo al de Huesca.

7 de noviembre de 1936.—Al recibir efusivo telegrama vucencia referente Legión Gallega con noble disculpable orgullo que nuestros paisanos españoles ante todo no desmerecieron elogios prodigiosos Vellington victorioso los Arapiles probando bravos hijos esta Región ser dignos sucesores aquellos valientes defensores esta España que nosotros amamos hasta morir. ¡Viva Aragón! ¡Viva Galicia española! ¡Viva la España inmortal!—Saludale abrazándole cordialmente, Bermúdez de Castro.

Importante donativo en metálico

Don Luis Bal y Gay, industrial de esta capital, entregó al señor gobernador civil de esta provincia, la cantidad de dos mil pesetas para su distribución en la siguiente forma:

Mil pesetas para las suscripciones abiertas en la actualidad y en la forma que estime procedente el señor gobernador civil, quien las distribuye en la siguiente forma:

Suscripción Patriótica, 300 pesetas; Patronato Católico Lucense de Asistencia Social, 200; Puro Obrero, 200; Aviación Lugo, 200; Hospital de la Cruz Roja, 100. Total, 1.000 pesetas.

Mil pesetas que habrán de destinarse a los tres hospitales de sangre, acogidos en la Casa de Beneficencia, y acogidos en el Asilo de Ancianos Desamparados, para una comida extraordinaria que festeje la toma de Madrid por el Ejército salvador de España.

Dicha cantidad, de acuerdo con las referidas instrucciones, fué distribuida en la siguiente forma:

Para los 169 heridos en el Hospital de Santa María, 453 pesetas; para los veinticuatro del Hospital de la Cruz Roja, 64; para los veintidós heridos del Sanatorio establecido en el chalet de la Avenida de Montero Ríos, 58,90; y para los nueve del Sanatorio Alonso Vázquez Pimentel, 24,10, que con las 400 distribuidas entre el Asilo y la Casa municipal de Beneficencia (200 cada establecimiento), hacen igualmente el total de las mil pesetas ayudadas.

A dicho señor Bal y Gay hace presente el gobernador civil por medio de esta nota su profundo agradecimiento por proceder tan levantado, generoso y patriótico, digno de admiración y deseado imitado.

Otros donativos

Don Francisco López Méndez, párroco de Santiago de Cedrón, en Luncara, entrega al señor gobernador civil la cantidad de 160 pesetas para distribuir según su orden en la siguiente forma:

Suscripción Patriótica (segunda vez), 100 pesetas; Pro Aviación, 10; Hospital Cruz Roja, 10; Puro Obrero, 10; Altar de Galicia, 5; Patronato Católico de Asistencia Social, 15; heridos de los hospitales, 100 pesetas. Total, 160 pesetas.

Al referido señor López Méndez hace presente el señor gobernador civil su agradecimiento con el de los favorecidos con la generosidad del donante.

Las maestras y alumnas de la Escuela de San Roque de esta capital, entregan igualmente 25 pesetas para los heridos del hospital de sangre de Santa María de Lugo, entregando también otras 25 pesetas para la suscripción Pro Aviación Lugo, y don José Delgado entrega asimismo 25 pesetas para la suscripción Pro Puro Obrero.

El gobernador civil de la provincia al agradecer efusivamente la generosidad de estos últimos donantes, hace público su rasgo de patriotismo para la debida ejemplaridad.

Don José Regal Varela, cura párroco de Reiriz (Sarría), entregó al señor gobernador la cantidad de cien pesetas que la referida autoridad distribuye en la siguiente forma: Suscripción Patriótica, 30 pesetas; Patronato Católico Lucense de Asistencia Social, 30; Obreros Parados, 30, y Hospital de la Cruz Roja, 10 pesetas, enviando gracias al generoso donante, por medio de esta nota.

CIRCULAR

Ordenado por el Gobierno general del Estado español con visión clara de las realidades de un Estado moderno y católico, el establecimiento del llamado "Día del plato único" en las fechas 1 y 15 de cada mes, precisa organizar la recaudación en esta provincia con un criterio uniforme y ateniéndose a las normas generales emanadas de la Superioridad. Por ello, por los señores alcaldes de esta provincia, en sus respectivas localidades, en íntima relación con las demás autoridades, organizaciones de derechos y personas especialmente capacitadas, se establecerá el

lio Montero, canónigo, 25; María Padrón González, profesora de la Normal, 25 pesetas. María Pérez (Guntín), un jersey sin mangas; Eduvigis de Calvo, dos jerseys, uno con mangas.

"Día del plato único", teniendo-se aparte de las sugerencias que su celo les inspire, a las siguientes instrucciones de carácter general:

Primera.—El "Día del plato único" tendrá lugar los días 1 y 15 de cada mes, siendo el día 15 del corriente la primera fecha en que tendrá lugar.

Segunda.—Propaganda: A base de la doble finalidad que cumple dicho día, de espíritu cristiano y patriótico, al proporcionar medios por un lado con que atender a nuestros hermanos parados e indigentes, ancianidad desvalida y orfandad abandonada, y por otra parte a educar a la nueva sociedad española en el sacrificio, prescindiendo de sus comodidades habituales, en el día que así lo exige la Patria, no cumpliendo, por consiguiente, sus deberes de patriotas quien sólo con tribuye con su aportación económica y no con su sacrificio personal, se hará una intensa propaganda:

a) Por notas, artículos etc., en la Prensa de las localidades de esta provincia que cuenten con dicho medio.

b) Por carteles permanentes que los señores alcaldes harán fijar y conservar en los escaparates de los establecimientos céntricos de las respectivas localidades, sitios de reunión como casinos, cafés, bares, hoteles, etc.

c) Organizando banquetes o fiestas en el "Día del plato único", de manera especial el próximo día 15, fecha de su implantación, y en los que se coma un solo plato, abonándose el importe que según la categoría del hotel o fonda en que se verifique, se acostumbre, e ingresando la diferencia entre este precio y aquel que suponga realmente la diferencia del cubierto en el "Día del plato único".

RECAUDACION.—Esta, por los señores alcaldes, auxiliados de los elementos o juntas que crean convenientes, al mayor éxito económico, se organizará por la aportación:

a) De los cabezas de familia, a quienes no sólo se estimulará por los medios de propaganda ya reseñados, sino por advertencia de las autoridades que se publicarán listas negras de los malos patriotas que debiendo hacerlo, según su modo normal de vida, no contribuyan a esta empresa nacional, llegándose en casos notorios a la imposición de multas que compensen, con exceso, las cantidades con que hayan dejado de contribuir.

Para el mejor éxito de la recaudación, los señores alcaldes de la provincia recabarán la cooperación de un grupo de señoras postulantes que en los días 2 y 16 de cada mes y siguientes pasen por las diversas casas con los talonarios, a recoger las aportaciones con que cada cabeza de familia contribuye a tan patriótico fin.

b) Celebrarán asimismo los señores alcaldes una reunión previa con los dueños de hoteles y fondas, o con sus asociaciones respectivas, en que fijarán el tanto por ciento que del importe de hospedajes y comidas que perciben en el "Día del plato único", deberán ingresar para los fines benéficos de dicho día. Este tanto por ciento no podrá nunca ser inferior al 25 por 100 de dicho total importe de hospedajes y comidas servidas.

Para la debida vigilancia de esta recaudación, los dueños de hoteles, restaurantes, etc., al verificar el ingreso expresado, presentarán declaración jurada de los huéspedes que tenían ese día y su pensión y el de las comidas servidas aparte, con su importe.

Por las autoridades y agentes dependientes de la misma se vigilarán y controlarán dichas declaraciones, así como su exactitud.

Los ingresos se harán siempre mediante el oportuno recibo en que constará el nombre del donante y cantidad ingresada. A estos efectos por este Gobierno civil se remitirán a todas las Alcaldías de esta provincia, taionarios sellados y foliados, por los fines expresados. Las matrices de dichos talonarios una vez agotadas los recibos que comprendan, se remitirán a la Junta provincial de Beneficencia, con un resumen de su total importe y servirán de comprobante de las cantidades recaudadas.

La Junta provincial de Beneficencia, en la capital, y los alcaldes, previa notificación a aquella, ingresarán la recaudación de cada mes dentro de la primera decena del siguiente.

Los ingresos se harán en la cuenta corriente que en el Banco de España y sus Sucursales en provincias se abrirán a nombre de cuenta corriente del "Día del plato único" a disposición del excelentísimo señor gobernador general del Estado español.

Réstame ahora única y exclusivamente, el recordar a todos los habitantes de esta provincia, que tengan la suerte de poder contribuir a esta obra de amor, de caridad y de patriotismo, la inaudible obligación en que se hallan en los momentos actuales, de ayudar en la medida de sus fuerzas a la iniciativa oficial, para que no haya ni un solo español, de los que sienten latir en su pecho el santo amor a España que pase las torturas del hambre y la necesidad en estas horas históricas en que renace una nueva España fundada en el espíritu de justicia, de amor y de caridad, inspirado en las máximas sagradas de Aquel que siendo el Camino, la Verdad y la Vida, nos trajo con los rasgos indelebiles y aureos de su vida mortal, las normas a que hemos de ajustar la nuestra efímera y paucífera, para tener durante toda ella la satisfacción del deber cumplido siguiendo las enseñanzas del Divino Maestro, que en un más allá que por lejano que sea ha de ser próximo, tenemos la esperanza nos otorgue el premio a que nos hagamos acreedores con nuestra conducta y nuestros sacrificios.

Lugo, 7 de noviembre de 1936. El Gobernador, RAMON BERMUDEZ DE CASTRO.

Patronato Católico Lucense de Asistencia Social

Por iniciativa del excelentísimo señor gobernador civil, se ha decidido reorganizar de un modo eficaz, las diversas actividades de asistencia y amparo a los menesterosos que se llevaban a cabo en nuestra ciudad, y al hacerlo, nada más indicado que aquellas sean puestas bajo el signo del principio religioso informador de toda nuestra historia, y que, de un modo particular, tan justo presida las instituciones protectoras de nuestros hermanos los pobres, ya que ellos fueron los predilectos de Cristo, que quiso vivir y morir entre los humildes, indicándonos así el sublime camino de la cristiana caridad.

Por ello, la idea ha cristalizado en la constitución de un Patronato Católico de Asistencia Social, con el objeto de proporcionar comida y albergue a cuantos no tienen un trozo de pan que llevarse a la boca, ni un lecho donde descansar resguardados de las inclemencias del tiempo; y siendo igualmente iniciativa y deseo del excelentísimo señor gobernador civil, hacer un llamamiento a cuantas personas, por sus sentimientos cristianos, no puedan dejar de escuchar esta voz de súplica de aquélla al pobre, no ha dudado este Patronato en dirigirse a todo el pueblo de Lugo, para darle a conocer esta obra y solicitar su cooperación.

La institución naciente ha iniciado ya su labor sirviendo diariamente sesenta y ocho comidas a otros tantos pobres de la localidad, número que será elevado en cuanto económicamente sea posible, y al mismo tiempo, los vocales técnicos de este Patronato han comenzado también el estudio de adaptación del local que permitirá en breve, el que duerman cobijados los que hoy tienen que hacerlo en los quicios de las puertas.

La realización de ambos propósitos llevará aparejada la desaparición de la mendicidad callejera, cuyo espectáculo no es digno de figurar en una sociedad verdaderamente cristiana, en la que existen miembros capaces de ayudar a los demás con un ligero sacrificio.

Por todo ello, todos los componentes del Patronato no dudan de la favorable acogida que esta obra ha de merecer del pueblo de Lugo, tan cristiano y caritativo, y de que el resurgimiento nacional que por doquier se inicia, y al que nuestra ciudad tan brillantemente contribuye, no ha de tener en este aspecto social y de asistencia una cooperación menos entusiasta.

Así, pues, esperamos de todos los lucenses se suscriban a esta obra con una cuota mayor o menor, según sus posibilidades, pero que a nadie es lícito negar, tratándose de llevar un poco de consuelo y de amor a los desheredados de la fortuna que son hermanos nuestros.

Gregorio Saavedra, Consejero; Juan Bautista Varela, presidente; Arcadio Casanova, vicepresidente; Carlos Puyuelo, secretario; Antonio G. Portocarrero, tesoroero; Alfredo Vila, contador; María Padrón, vocal; Ricardo Arefias, vocal; Julio Freijanes, vocal asesor técnico.

La segunda línea de Falange Española de las JONS, de grandísima importancia, puesto que de sus comisiones técnicas saldrán las personas suficientemente capacitadas para el desarrollo de las diversas actividades del nuevo Estado, se halla en Lugo, en período intenso de organización.

Para llevar a cabo esta organización ha sido nombrado jefe provincial el camarada Antonio Miño Seoane, quien cuenta ya con la colaboración de valiosos elementos.

Es necesario que todos aquellos que aspiren a cooperar en el engrandecimiento de la nueva España, con la aportación de sus conocimientos técnicos o profesionales, se inscriban inmediatamente, siendo también conveniente que cuantos camaradas lo hubieran hecho con anterioridad acudan a renovar sus fichas en la Jefatura local, oficinas de Falange Española de las JONS, de cuatru a siete de la tarde.

¡¡Arriba España!!

La segunda línea de Falange Española de las JONS, de grandísima importancia, puesto que de sus comisiones técnicas saldrán las personas suficientemente capacitadas para el desarrollo de las diversas actividades del nuevo Estado, se halla en Lugo, en período intenso de organización.

Para llevar a cabo esta organización ha sido nombrado jefe provincial el camarada Antonio Miño Seoane, quien cuenta ya con la colaboración de valiosos elementos.

Es necesario que todos aquellos que aspiren a cooperar en el engrandecimiento de la nueva España, con la aportación de sus conocimientos técnicos o profesionales, se inscriban inmediatamente, siendo también conveniente que cuantos camaradas lo hubieran hecho con anterioridad acudan a renovar sus fichas en la Jefatura local, oficinas de Falange Española de las JONS, de cuatru a siete de la tarde.

¡¡Arriba España!!

La segunda línea de Falange Española de las JONS, de grandísima importancia, puesto que de sus comisiones técnicas saldrán las personas suficientemente capacitadas para el desarrollo de las diversas actividades del nuevo Estado, se halla en Lugo, en período intenso de organización.

Para llevar a cabo esta organización ha sido nombrado jefe provincial el camarada Antonio Miño Seoane, quien cuenta ya con la colaboración de valiosos elementos.

Es necesario que todos aquellos que aspiren a cooperar en el engrandecimiento de la nueva España, con la aportación de sus conocimientos técnicos o profesionales, se inscriban inmediatamente, siendo también conveniente que cuantos camaradas lo hubieran hecho con anterioridad acudan a renovar sus fichas en la Jefatura local, oficinas de Falange Española de las JONS, de cuatru a siete de la tarde.

¡¡Arriba España!!

La Región

Atropello motociclista

LA CORUSA.—Carlos Carrera, de la calle de Ramón y Cajal, 5, fué atropellado en la vía pública por una motocicleta, resultando lesionado.

En un automóvil se le trasladó a la Casa de Socorro de Santa Lucía, donde fué curado de primera intención por el doctor de guardia señor Losada (don Urbano).

Presentaba la fractura de la pierna izquierda, epistaxis traumática, herida contusa en el labio superior con pérdida de un diente y una fuerte confusión en el pecho.

Su estado fué calificado de pronóstico reservado. Después de asistido pasó el herido a su citado domicilio.

Todavía hay cándidos

LA CORUSA.—Mientras presenciaba una sesión de "cine" le llevaron la cartera a Jaime Pérez Paulet, de veintinueve años, que trabaja como carpintero en el vapor "Sac 9", atracado en el puerto.

En la cartera guardaba 300 pesetas y varios documentos. La policía busca al autor de la sustracción y procura recuperar lo robado.

Nuevo arcipreste

SANTIAGO.—Ha sido nombrado arcipreste de Juan Roza, el párroco de Santa María del Azogue de esta ciudad, don Manuel Rivera Vázquez, a quien felicita-

El Comité de maestros católicos de la provincia, nos envía para su publicación, el cuestionario anunciado en su última nota facilitada a la Prensa, y que ha sido redactado por el Comité de Burgos, para conocimiento de todos los filiales de la Federación de maestros católicos españoles.

Dicho cuestionario dice así: Primero.—Promover y celebrar actos religiosos, a los que se invite a los niños de las escuelas y Magisterio en general, a fin de impetrar del Altísimo el triunfo de la causa de España y nos conceda cuanto antes la anhelada paz.

Segundo.—Celebrar con la mayor solemnidad actos patrióticos, solicitando para ello la ayuda de la Asociación de Padres de Familia y otros similares, con objeto de excitar el amor a la Patria y al glorioso Ejército entre los escolares y profesionales.

Tercero.—Organizar cursos prácticos de religión y moral, tan necesarios en estos últimos tiempos de ateísmo oficial.—Para ello se solicitará la colaboración de técnicos de esa enseñanza, mediante la aquiescencia del diocesano respectivo.

Cuarto.—Ponerse en contacto con las autoridades provinciales de enseñanza, con la finalidad de que sus disposiciones y acuerdos se ajusten, en lo posible a las aspiraciones tantas veces expuestas por nuestra entidad.

Quinto.—Contribuir con la mayor discreción y tacto a la verdadera depuración de la aclusión del Magisterio, mediante informes individuales en los que deben resplandecer tanto la justicia como la caridad cristiana.

En revistas y diarios, desarrollar una activa propaganda de nuestros ideales, sin descuidar las cuestiones doctrinales y profesionales.

Sexto poner en conocimiento de este Comité las actividades de la Federación y cuantos asuntos estimen deben ser solventados cerca de las autoridades superiores.

Burgos, 19 octubre 1936.—El Comité. NOTA: Las adhesiones de los que deseen inscribirse en esta Asociación, se dirigirán al secretario del Comité don Fernando Ferrer Toubes, calle del Obispo Aguirre, núm. 2, segundo. Lugo.

De la vida deportiva
El partido Lugo Sporting-Celta de esta tarde

Llegó a su máximo la expectación que reina por el partido que esta tarde se celebrará en el campo del Polvorín entre nuestro titular y el campeón de la segunda división y nuevo primera división, Celta de Vigo.

Todos, equipos, directivos y aficionados, se hallan animadísimo. De diferentes pueblos de la provincia, especialmente de Monforte, tienen anunciada su asistencia al sensacional encuentro, numerosos aficionados al viril deporte.

El árbitro designado por la Federación a propuesta del equipo visitante, ha sido el colegiado vigués señor Mera, residente accidentalmente en Lugo, pero parece ser que no aceptó la designación y que será sustituido por el ex jugador céltico, Polo. El match, dará comienzo a las tres y media en punto.

lamos y le deseamos muchos éxitos en su nuevo cargo.

Capellán de las Milicias

SANTIAGO.—Ha sido nombrado capellán de Milicias de España, de esta ciudad, el heroico y virtuoso coadjutor de Santiago, don Eliseo Barro Gamallo, que tan perseguido fué por los marxistas el 1 de mayo y el 19 de julio pasado, de fatídica recordación.

El mando de la compañía de Asalto

PONTEVEDRA.—Se ha hecho cargo del mando de la compañía de Asalto que presta servicio en esta ciudad, don Bernardo Pou Villar, que ha sido ascendido a capitán.

Alto cargo

PONTEVEDRA.—El coronel de Artillería que mandó el Regimiento de guarnición en esta plaza, don Mario Sánchez, ha sido agregado en comisión de servicio a la Secretaría de Guerra.

Detenciones en Bayona

PONTEVEDRA.—El comandante del puesto de la Guardia civil de Bayona, ayudado por dos fanalistas, detuvo por orden del juez de instrucción de Vigo a Juan Brito Barbosa de Camos; Antonio Pérez Mora, de Panjón, y Manuel Rial, de Nigrán, reclamados por aquella autoridad y a cuya disposición fueron puestos.

Que seamos sindicalistas no quiere decir que vayamos a reanudar la lucha de clases, quiere decir que vamos a someter a las clases—unidades ficticias de una mala economía—al sindicato que es la unidad real y natural de la producción. Quiere decir que vamos a situar por fin al hombre en su puesto.

16 punto programático

Todos los españoles no impedidos tienen en deber del trabajo. El Estado nacional-sindicalista da menos consideración a los que no cumplen función alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demás.

Se ruega a todas las afiliadas de Falange Femenina de la J. O. N. S. y Flechas femeninas asistan a las doce en punto al local de la Normal para tratar de asuntos de importancia. Rogándose asistan todas las afiliadas.

Julio G. Teijeiro Médico

Partos, Enfermedades de la Mujer y Niños

Del Ayuntamiento

Camas para heridos de guerra

Respondiendo al requerimiento de esta Alcaldía en el día de ayer, han donado generosamente camas con servicio completo los señores siguientes:

Don Vicente Magadán (en memoria de su madre doña Carmen Pardo).

Don Herminia M. Cabrera de Carro (dos camas).

Don Salvador González Carballo y doña Pilar López.

De la Comandancia militar

Servicio de automóviles

Los dueños o conductores de los vehículos afectos a este servicio deben presentarse en la Plaza de Automóviles—Campana de la Feria—para hacer su guardaderegistración en la forma que a continuación se determina:

Día 9: Primera sección de la primera categoría, séptima de la segunda y sexta de la sexta.

Día 11.—Segunda sección de novena de la primera categoría, octava y sexta de la segunda y séptima de la sexta.

Día 13.—Tercera sección de la primera categoría, primera de la segunda y octava de la sexta.

Día 15.—Cuarta sección de la primera categoría, segunda de la segunda y novena de la sexta.

Día 17.—Quinta sección de la primera categoría, tercera de la segunda y décima de la sexta.

Las guardias darán comienzo a las nueve de la mañana, a cuya hora deberá presentarse al jefe oficial del servicio sin cuyo requisito no se podrán acreditar los jornales ni los suministros correspondientes.

VIAJEROS

Ayer regresaron a Avila con objeto de reintegrarse al Ejército de operaciones en aquel sector el capitán de Infantería señor Flores y el teniente médico don Eduardo García-Zabarte y Acebal.

Jefatura de Transportes Militares de Lugo

Servicio de pagos de conductores

Esta Jefatura por medio de la presente nota, pone en conocimiento del pueblo de Lugo, el rasgo altamente patriótico realizado por los señores don José Delgado y don Pedro Valín, que habiéndose presentado como conductores desde los primeros momentos del glorioso movimiento Nacional, han renunciado generosamente a los haberes que como tales conductores tenían asignados.

A la vez que nos es muy gratificante, este rasgo de desprendimiento y patriotismo realizado por los mencionados señores, aprovechamos la ocasión, para hacer público también la conducta trahera y egoísta, seguida por algunos acudados propietarios de vehículos, que gozando de una posición elevada se han presentado insistentemente, a cobrar sus jornales correspondientes dado pruebas de una conducta más propia de judíos y masones que de hombres dignos de llevar el nombre de españoles.

Lugo, noviembre de 1936.

La gaita y el tamboril para los soldados gallegos

El llamamiento que se hizo por Radio Lugo para adquirir una gaita y un tamboril con destino a los soldados gallegos que luchan en el frente de Avila, ha tenido, como es sabido, la mejor acogida.

Hemos dado cuenta ya en nuestro número anterior, del donativo de la gaita. Hoy podemos añadir que el popular coro "Cántigas de Aluruxos ha donado el tamboril.

Ambos instrumentos serán entregados a los valientes soldados gallegos por el capitán señor Flores y el teniente médico señor García Acebal, quienes ayer volvieron al frente de Avila después de haber pasado unos días en Lugo.

De la Policía urbana

Para el consumo público

Se sacrificaron en el Matadero público, 48 reses vacunas. Entraron en la Plaza de Abastos, 1.450 kilos de pestado.

Lugo, 7 de noviembre de 1936.

ALMANAQUE

Hoy: El Patrocinio de Nuestra Señora, Santos Severiano, Severo y Victoriano.

Sale el Sol a las 6,52 y se pone a las 5,5. La Luna sale a las 1,12 de la noche y se pone a las 1,50 de la tarde.

Restaurant Fornos

Camarones, almejas, ostras, centollas, vieiras en su concha. Platos para hoy: Callos a la andaluza, arroz con pollo, anguilas fritas, bistec a estofados, perdices, bistec a Fornos, filetes imperiales,